



**第1897回 例会**

2013-14年度RI会長:ロン D・バートン  
 第2640地区ガバナー: 久保 治雄  
 創立:昭和49年5月15日  
 会長:竹村 英一  
 幹事:後藤 信博  
 会報:谷本 司



**VOL40 No. 9**

**2013年9月11日 (水)**

事務所:田辺市下屋敷町81-10  
 きのくに信用金庫田辺支店3F  
 Tel 0739-24-6427 Fax 0739-34-5008  
 E-mail t-eastro@mb.aikis.or.jp  
 例会:毎週水曜日 12:30~

**司会者** 竹村 英一 会長

**唱歌**

“ 故郷 ”  
 宇都 達裕君



**ゲスト**

熊野本宮観光協会 会長  
 旅館あづまや 女将  
 菊池 博子様

出席報告			
会員数	義務免除	欠席者数	本日出席率
51名	4名	10名	78.72%
8月28日修正出席率 95.83%			



**ニコニコ箱**

(敬称略)

- ◇熊野本宮観光協会会長 旅館あづまや女将 菊池博子様をお迎えして。  
 愛須・後藤・平野・本田・片井・木村・畔田・前田丸山(博)・森本・中川・佐田・坂本・杉若・武田竹村・谷本・谷中・玉置・内芝・安井・吉本
- ◇突然ですが転勤になりました。2年半お世話になりました。紀伊半島8万キロ走りました。時間に余裕があればもっともっと皆さんと交流したかったです。本当にありがとうございました。後任も宜しくお願いいたします。 宇都達裕
- ◇帽子素敵でしょう!!お姉さんに作っていただきました。 上原
- ◇菊池さんよろしくお願ひいたします。9月9日はとても楽しい1日でした。私の好きな”金美麗”の講演を聴きまして、夕方からはピリーボーン楽団の演奏を堪能しました。皆様ご存知かな?50年前に流行したんですよ。 吉田
- ◇4クラブ対抗でチーム優勝しました。畑地さん、小山さん、私のチームです、お2人にもニコニコもらって下さい。 橋本・畑地
- ◇RC親睦ゴルフ大会で優勝しました。これもひとえに良き同伴者のおかげです。優勝スピーチを代わりにしてくれた武田さん、ここと言う時に頼りになる後藤さん、的確なアドバイスをしてくれた丸山さん 本当に有難うございました。 岩崎
- ◇結婚記念日 渡口
- ◇お花頂きます。 山本

**会長報告**

- 本日のお客様は熊野本宮観光協会会長であり、旅館あづまや女将である菊池博子(きくち ひろこ)様です。後ほど宜しくお願ひ致します。
- 本日の例会終了後、定例理事会を開催致します。理事・役員の方はお残りください。

**幹事報告**

- 例会日時変更  
 ◎串本RC9月17日(火)→ 9月16日(月・祝)13:30~  
 場所:串本樫野崎トルコ軍艦遭難慰霊碑前  
 「トルコ軍艦エルトゥールル号遭難追悼式典行事参加」
- ◎御坊南RC 9月24日(火)→ 9月21日(土)18:30~  
 場所:うなぎつり堀出島 <家族例会>  
 10月2日(火)→ 休会
- メイクアップ  
 ◎9月7日(土)地区委員 米山記念奨学生の卓話研修会 坂本君
- 回覧  
 ◎週報「橋本RC」  
 ◎「シーカ101号」◎「JCニュース8月号」  
 ◎南方熊楠顕彰会より「イベントのご案内」  
 「第9回南方熊楠ゼミナール」9月29日(日) 京都  
 「公開シンポジウム 南方熊楠:神と人と自然」  
 10月12日(土) 東京  
 「関連講座『クマガスの博物学-日本の風土に合った化学-』」  
 10月23日(水) つくば  
 ◎「英語版ロータリアン9月号」

- ◎「米山寄付8月度迄集計表」
- ◎「R財団寄付7月度迄集計表」
- ◎ロータリーの友事務所より  
「『ロータリーの友』英語版” THE ROTARY-NO-TOMO”  
2013-2014年度版 注文書」
- ◎ガバナー事務所より
  - ・「『第12回ロータリー全国囲碁大会』のご案内」
  - ・「2014～2015年度 ロータリー長期青少年交換の募集のご案内」
  - ・「国際ロータリー第2640地区 地区大会」  
「地区大会記念ゴルフ大会」のご案内を頂きました。  
今年は10月26日(土)・27日(日)に本会議、10月21日(月)に記念ゴルフ大会です。  
参加申込表を回覧致します。宜しくお願い致します。
- ◎第2640地区を正常化する会より  
「アンケート集計の最終報告」

## 委員会報告

地区米山委員  
坂本 正人君



今年の11月14日に米山奨学生たちと熊野古道の道普請を予定しております。

今後日本の青少年たちに外国の文化を理解してもらうようにワークショップを開催していきたいと思っています。

## 本日のプログラム

熊野本宮観光協会 会長  
旅館あづまや 女将

菊池 博子様



観光は平和産業と言われてます。  
平和でなければ成立しない産業です。  
日本ではなくても、地球のどこかで戦争が起こり、多くの命が怒りの心により失われているのはとても残念なことです。

さて、熊野本宮は昔から本宮大社を中心として良質な温泉も有り、多くの人々がお参りや湯治に来られる地です。那智大社、速玉大社と合わせて熊野三山と言われてます。日本において熊野詣やお伊勢参りは観光旅行の原点でした。明治になると娯楽の旅に変わり、今日では、ほとんどがレジャーとしての旅が主流となってきた訳です。

9年前の平成16年7月7日、紀伊山地の霊場と参詣道ということで、熊野古道と、それにまつわる神社、仏閣、自然等が全てではありませんが広範囲に渡り、文化遺産として世界遺産に登録されました。

熊野古道は全部で6本有りそのうちの5本が熊野三山に通じています。京都の城南宮を舟で出発し大阪天満で陸に上がり紀伊田辺までの紀伊路。そこから東に向かって本宮から那智まで、山のコースと熊野川の2本になりますが、中辺路。又、海側から那智へ行く大辺路。高野山から本宮に向かう小辺路。そして山伏が修行として歩く、吉野から熊野に入る奥駈道があります。



平安時代、白河上皇が熊野御幸した頃から、蟻の熊野詣でと言われた程盛んと成り、様々な人々が訪れたようです。

熊野信仰の目的は蘇りです。来世での蘇り、現世での蘇り、とあるわけです。熊野の神は「浄不浄をとわず、貴賤にかかわらず、男女をとわず」受け入れてくれる神だったので。それを象徴しているのが小栗判官の物語です。毒をもらわれ死にかけた主人公がはるばる本宮の湯の峯温泉までつれられ、つば湯に何度も入り、生き返り、もうひと働きしたという武将の話です。

熊野地方とは紀伊半島の南半分位で、和歌山県の白浜辺りから三重県熊野市より上ぐらい、そして奈良県十津川村の玉置山辺りまでを示しています。

那智大社は瀧、速玉大社は熊野川の河口、本宮大社はずももとは川の中洲（120年前洪水のため現在の高い場所に移っています）に在り、どれも水に関係しています。十津川にある玉置神社は熊野と吉野の境のようです。標高は1000メートル位で貝殻の化石がある岩が今でも見られます。ちなみに私の一押しが、ここの玉石社です。一度是非おいでください。

那智には青岸渡寺と言うお寺も在り、神仏習合の時代がまだ残っていることは嬉しいことです。

熊野三山のお使い、三本足の八咫鳥が日本サッカーチームのマークと同じなのは、ここからとったからです。特に速玉大社の名前も嬉しいです。

本宮大社は今でこそ高い場に移りましたが、千年以上も川の中洲に位置していたと思うと自然のつくりはうまく出来ていたものだと思います。明治に入り植林がされたことにより洪水が起りやすくなったとも言われたりしています。

最近の調べでは大齋原に江戸時代中頃に作られた石段が見つかりました。当時の繁栄ぶりが伺える発見です。社殿もなくただ祠が祀られているだけですが、今でもこの場所は特別に良い感じのパワーを感じると感激される人が多いところです。

本宮には三カ所の温泉が在り、近くにありながら泉質が全く違います。

川湯は名前の通り川の中から自然に湧いていて江戸時代からあります。

湯の峰は4世紀に発見され現在も湧き続けています。その効能は蘇りの地にふさわしい温泉です。そして、第2次大戦を終戦に導いた陰の人、名僧山本玄峰老師が生まれた時産湯に使ったお湯です。長い旅の最後、温泉で体を清め、料理にも存分に使える温泉で他にないものです。温泉粥で体内を清め、翌日ここから本宮大社に向かったとされています。

渡瀬温泉は昭和40年代にボーリングにより湧出した温泉で、少し洋風な感じがし、本宮の温泉を飽きのこないものになっています。

今も残っていますが、那智には絵解聞曼荼羅が在り、熊野比丘尼と言われた女性たちが全国を廻り熊野信仰を伝え浄財を集めていました。又、時宗の開祖一遍上人は熊野で悟りを開き、踊り念仏を通し全国を行脚することにより湯の峰温泉を伝えたそうです。一遍上人による「南無阿弥陀仏」を爪書きされたという石塔も湯の峰に残っています。

春の礼大祭の時、ここ湯の峯王子で神事が行われ祭りが始まります。

最後に観光への取り組みですが、田辺市に合併されてこの世界遺産を将来に向けて確実なものとして生かしていくために田辺市熊野ツーリズムビューローが作られました。海外旅行の経験豊富なカナダの人を加え、この地を高いレベルに維持するためにと、まずは欧米に対してプロモーションをしていくということでスタートしました。又、迎える施設側の受け入れ態勢の準備も彼のアドバイスを受け、お互い言葉がうまく出来ない所を少しでもスムーズに過ごしてもらえよう、主要なところにローマ字表記、短い説明文の英訳、指差しツールをつくるなど助けてもらいました。おかげで少しずつ手振り身振りを加えながら、楽しみながら、もてなせるようになりました。

そのほかに、まずは私達が古道を知ろうということで、グループで語り部に案内してもらいながら何度も歩きました。そして語り部の養成、質の向上にも努めています。はじめの頃は自分たちの身近なことで精一杯でしたが、次第に周りを見渡せるようになり、意見交換が出来るようになり、協力し合えるようになりました。



#### 今月の結婚記念日の渡口君



#### 宇都 達裕君ありがとうございました



この度、宇都達裕くんが大阪に転勤になりました。2年半田辺東ロータリーで活躍していただきましてありがとうございました。

